





3148

La Prensa

M&C

PARRAL 12 DE JULIO DE 1987 PAG. 3

000702779

## Natalicio de Pablo Neruda

A principios de Julio de 1904, la maestra rural, Rosa Basualto, se vino desde la escuela de Talquita a una vieja casona de caile San Diego. Su gravidez estaba muy avanzada y así, en la oscura, fría y lluviosa noche del dia 12 del mismo mes vino al mundo el niño llamado Ricardo Eliecer Neftalí Reyes Basualto.

Al mes de nacida la creatura perdió a su madre, la cual murió de melancolía causada por la ausencia del ser amado.

Su abuelito, llevó al niño al bello y agradable campo situado a orillas del cristalino Perquihuquén, allí fue acogido con gran cariño por la numerosa parvada de sus tíos que le consideraron como un hermanito menor.

Tiempo después, casase el padre en Temuco y llevóse consigo su retoño el cual fue criado con maternal afecto por su madrastra.

Su niñez, su lúgida adolescencia, sus primeros amores y sus iniciales versos ocultos bajo el seudónimo de Pablo Neruda se plasmaron en la suelta ciudad. En ella, recibió el apoyo, estímulo y orientación en el difícil arte de la versificación de una educadora, alta, severa; pero comprensiva llamada Gabriela Mistral.

Terminado sus estudios de licenciatura se trasladó a la capital en donde pronto se agregó a la intelectual juventud y bohemia, inquieta y con ideales de cambiar el mundo de esa época.

En este medio, maduró su poesía. Publicó libros y fue muy bien aceptado.

Rápidamente se ubicó entre los grandes de la Literatura Hispanoamericana.

Esealo posiciones, obtuvo premios. Viajó mucho, empapándose de las diversas civilizaciones y consumiéndose en los renovadores creídos de los diferentes grupos sociales.

La guerra civil de España, presenciada por él, le afectó mucho y dio un vuelco incommensurable en su vista de romántico poeta para convertirse en volcánico, agresivo y combatiente defensor de ideales que a él le parecían justos y necesarios.

Vivió a la Patria en donde siempre se reconocieron sus méritos literarios, con mayor razón cuando fue laureado con el Premio Nobel, el más alto galardón que se otorga a los grandes genios de la lírica universal.

En mi infancia no comprendí a Neruda. En mi juventud vibré con sus poemas que me conmovían y hacían soñar con el amor. En mi madurez me irrité con su nuevo caile Nerudiano. En la senescencia me reconcilié con sus llamas volcadas en las canciones a nuestros héroes patrios en donde resalta: las ocultas y profundas raíces de chilenidad que llevaba dentro.

A 83 años de su nacimiento, le rindo

este simple recuerdo, puesto que él, con su celebridad literaria pasó el nombre de mi querido pueblo por todo el mundo. Pasando por sobre sus personales pensamientos, recordemosle y en su nombre, llevemos hasta la modesta y abandonada tumba de su madre una sencilla flor. Será nuestro más hermoso gesto de hermandad y olvido de tan las cosas feas.

Karim Lee

# **Natalicio de Pablo Neruda [artículo] Karim Lee.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Lee, Karim

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1987

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Natalicio de Pablo Neruda [artículo] Karim Lee.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa